

Bilder-Reise ins Herz Sambias

Ausstellung im Foyer der Alsdorfer Stadtbücherei

Von Andrea Thomas

Große Kinderaugen nehmen den Betrachter augenblicklich gefangen. Mal schauen sie fröhlich, mal ein wenig skeptisch. Die Kinder Sambias haben Fotografin Laurence Mennicken ganz besonders fasziniert und beeindruckt. Ihre Porträts erzählen von Lebensfreude in einem armen Land.

Über Freunde, die sich für den Alsdorfer Verein „fair handeln“ engagieren, hatte sie im vergangenen April die Gelegenheit, zwei Wochen mit einer Gruppe nach Sambia zu reisen. Hier unterstützt der ökumenische Verein, der auch den Eine-Welt-Laden in Mariadorf und die Schülerjobbörse unterhält, kleinere Hilfsprojekte. Sie unterstützen Schulen, den Bau einer Ölpressen und einer Maismühle. Seit 2004 bietet der Verein gemeinsam mit „eine welt engagement“ aus Düren auch „fairreisen“ zu ihren Projekten in Sambia an.

Das Besondere sei, so Laurence Mennicken, Afrika jenseits des Tourismus kennenzulernen. „Der Schwerpunkt liegt auf der Begegnung mit den Menschen. Sambia ist ein wunderschönes Land, aber ich

wollte unbedingt zeigen, wie die Menschen dort leben.“ Es sei eines der ärmsten Länder der Welt, mit der höchsten HIV-Infektionsrate und doch kämen die Menschen positiv auf einen zu. Angefüllt von diesen Eindrücken und mit unzähligen Fotos im Gepäck, möchte sie unbedingt etwas tun, um den Verein zu unterstützen. So entstand die Idee zu einer Fotoausstellung, für die Alsdorfs Bürgermeister Alfred Sonders bereitwillig das Foyer der Stadtbücherei zur Verfügung gestellt hat.

Naturaufnahmen und Alltagscollagen

Neben den Porträts hat Laurence Mennicken ebenso faszinierende Aufnahmen der sambischen Landschaft, Tier- und Pflanzenwelt sowie Collagen aus dem Alltagsleben für die Ausstellung ausgewählt. Sie alle können käuflich erworben werden. Der Erlös geht komplett an „fair handeln“.

Die Ausstellung ist bis zum 24. Februar im Foyer der Stadtbücherei Alsdorf, Denkmalplatz zu sehen. Di. und Fr. 10–12 und 15–18 Uhr, Mi. 13–18 Uhr, Do. 13–19 Uhr und Sa. 10–13 Uhr. www.fairhandeln-ev.org



Laurence Mennicken vor einigen ihrer Kinderporträts. Foto: Thomas